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COMMUNICATION 

PROCÉDURE ÉCRITE 

Correspondant: LIFE.Fisheries@consilium.europa.eu 

Tél./Fax: +32.2.281.6083 

Objet: DÉCISION DU CONSEIL relative à l'adhésion de l'Union européenne à la 
convention sur la conservation et la gestion des ressources halieutiques en 
haute mer dans le Pacifique Nord 

-  Autorisation de recourir à la procédure écrite 

-  Adoption de la décision 

-  Approbation de la déclaration du Conseil 

=       FIN DE LA PROCEDURE ECRITE 
  

Les délégations sont informées que la procédure écrite initiée par la CM 1678/22 du 15 février 2022 

a été clôturée avec succès le 15 février 2022 à 18 heures. 

Veuillez noter que : 

- toutes les délégations ont voté en faveur du recours à la procédure écrite pour l’adoption de 
la décision du Conseil relative à l’adhésion de l’Union européenne à la Convention sur la 
conservation et la gestion des ressources halieutiques en haute mer dans le Pacifique Nord ; 

- toutes les délégations ont voté en faveur de l’adoption de la décision du Conseil 

susmentionnée, telle qu’elle figure dans les documents 12617/21 + ADD 1. Par conséquent, 

la majorité qualifiée requise a été atteinte ; 

- toutes les délégations ont marqué leur accord pour l'approbation de la déclaration suivante à 

inscrire au procès-verbal du Conseil: 
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"Le Conseil est déterminé à s'efforcer d'obtenir l'inclusion de dispositions relatives à la 

protection des données à caractère personnel à traiter dans le cadre de la convention dans 

les actes législatifs pertinents de l'Union et à œuvrer à l'adoption d'autres règles relatives à 
ce traitement par la Commission des pêches du Pacifique Nord et invite la Commission à 

inclure de telles dispositions dans ses propositions pertinentes.". 

Par conséquent, la décision du Conseil susmentionnée est adoptée et la déclaration du Conseil est 

approuvée. 

Les déclarations de la Commission figurent à l'annexe de la présente CM. 

Les déclarations susmentionnées figureront dans le relevé des actes adoptés selon la procédure 

écrite en tant que déclarations destinées à être inscrite au procès-verbal du Conseil, conformément à 

l'article 12, paragraphe 1, troisième alinéa, du règlement intérieur du Conseil. 

Le Parlement européen sera informé conformément à l’article 218, paragraphe 10, du TFUE. La 

décision du Conseil sera transmise au Parlement européen. 

Le secrétariat du Conseil tient à remercier les délégations et la Commission pour leur coopération.  
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ANNEX 

Statements by the Commission 

 

Statement 1 

By its judgement in joined cases C-103/12 and C-165/12 (European Parliament and Commission v. 

Council) the Court of Justice clearly confirmed that decisions relating to the conclusion of external 

fisheries agreements fall fully within the scope of Article 43(2) TFEU (in conjunction with the 

applicable procedure of Article 218 TFEU, i.e. Article 218(6)(a)(v) for the decisions on the 

conclusion of the agreements) and rejected the position that such decisions could fall within the 

scope of Article 43(3) TFEU. The same applies for the accession to multilateral Conventions in the 

fisheries field.  

 

In relation to the Decision on the accession of the European Union to the Convention on the 

Conservation and Management of High Seas Fisheries Resources in the North Pacific Ocean, the 

Commission regrets the Council’s amendment replacing the substantive legal basis of Article 43(2) 

TFEU with Article 43 (without mentioning the paragraph).  

 

While not opposing the adoption of the amendment by the Council by a qualified majority vote, the 

Commission reserves all its rights in this regard.  

 

Statement 2 

The Commission considers that the Decision on depositing on behalf of the Union, the instrument 

of accession to the Convention on the Conservation and Management of High Seas Fisheries 

Resources in the North Pacific Ocean, should refer to the person designated by the negotiator. 

Therefore, the changes to Article 2 that provide for the Council to deposit the instrument on behalf 

of the Union are not in accordance with the Treaties.  

 

The Decision on the accession to the Convention on the Conservation and Management of High 

Seas Fisheries Resources in the North Pacific Ocean should indicate that the Commission shall 

deposit on behalf of the Union the instrument of accession.  
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The act of the depositing of the accession instrument to an international agreement is an act of 

external representation of the Union, which, in accordance with Article 17(1) TEU, is the 

institutional prerogative of the Commission.  

 

The Court of Justice has emphasized that consistent practice by Union institutions that is not in 

accordance with the EU Treaties ‘cannot alter the rules of the Treaties that the institutions are 

obliged to respect’ (Case C-687/15 Commission v Council, EU:C:2017:803, para. 42).  

 

While not opposing the adoption of the amendment by the Council by a qualified majority vote, the 

Commission reserves all its rights in this regard. 
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